

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 12 de Abril de 1884.

Año XII Núm. 3.362.

Seccion de noticias

Del «Diario de Barcelona» del 9:

La real orden firmada por el señor ministro de Fomento que tiene por objeto prohibir que los días festivos se trabaje en las obras públicas que se hagan por administracion, es lo ménos que podia disponer un Estado católico para dar satisfaccion á un pueblo católico. No obstante, como aquí, los que se dicen partidarios de la ley de las mayorías, siendo minoría quieren imponerse siempre á la mayoría por medio del escándalo, poco á poco han levantado el grito contra aquella soberana disposicion, que condenan como reaccionaria como un retroceso á los tiempos del oscurantismo. Esta táctica, con harta frecuencia repetida, nos recuerda la definicion que daba de los liberales españoles un amigo nuestro, que habia residido mucho tiempo en los Estados-Unidos y en Inglaterra, y frecuentado el trato de sus estadistas más distinguidos. Vino aquí con las ilusiones que de allí traía y despues de haber figurado en el partido liberal, al que representó varias veces en el Parlamento, completamente desilusionado decia: «Entre un liberal español y un liberal inglés existe la misma diferencia que entre el mono y el hombre: los nuestros andan siempre con la linterna apagada».

En el fondo tenia razon nuestro amigo; pero en rigor no se puede admitir que los liberales españoles se parezcan en poco ni en mucho á los de la raza anglo-sajona. Los de aquí no son más que una imitacion caricaturesca de los jacobinos franceses, que no tienen de liberales sinó el nombre, y que para serlo en realidad les faltan la nocion y el sentimiento de la libertad, el espíritu de tolerancia y el respeto á la dignidad humana. Ellos no comprenden y son incapaces de comprender, que si Inglaterra y los Estados-Unidos son los dos países más libres del mundo, y donde la libertad está más arraigada, es porque allí tiene echadas hondas raíces el sentimiento religioso, que es el que más dignifica al hombre y le hace más apto para el goce de la libertad.

En uno de los últimos números del «Figaro», de París, se inserta una correspondencia de Londres, en la cual se dá cuenta de la formacion de una sociedad que tiene por objeto procurar la observacion rigurosa del día del Señor. En Londres, los domingos, no se reparten las cartas; pero en los condados hay una distribucion, y se quiere pedir que se la suprima. Se pretende también que las sesiones de las Cámaras no pasen de las doce de la noche del sábado y que cese el movimiento de carruajes en el interior de Londres. El corresponsal del «Figaro» opina que la asociacion no alcanzará todo esto; pero no duda que obtendrá una ley, generalmente deseada, para que los cafés, tabernas y restaurants, que los domingos están abiertos algunas horas, queden cerrados todo el día.

Esto es lo que pasa en la monarquía más liberal del mundo, en la que ha servido de modelo á los pueblos que se precian de haber entrado en el concierto de las naciones civilizadas. Respecto á la re-

pública Norte-America, que el Sr. Castelar considera como el prototipo de las sociedades modernas, conocidos son el tributo de respeto que el Presidente y las Cámaras pagan al sentimiento religioso en las grandes fiestas y solemnidades, y como las leyes, y las costumbres aun más que las leyes, prohíben que se trabaje á la vista del público en los días festivos. Allí se castiga con mil duros de multa al despacho de bebidas espirituosas que no permanezca cerrado desde las diez de la noche del sábado hasta la una de la madrugada del lunes.

Proudhon, que estudia el descanso del domingo bajo el punto de vista humano, dice que su objeto es el más vasto y el más universal que puede abarcar el pensamiento del fundador de una nacion, y opina que el cuarto mandamiento arranca de principios filosóficos que no están al alcance de la ignorancia de nuestra época. Sin duda por esto es objeto de burla y enemiga por parte de nuestros liberales.

¿Por qué nuestros liberales están siempre dispuestos á combatir cualquier medida á acto, que aunque beneficioso en el orden civil, tiene carácter religioso? Porque, como acaba de decir nuestro ilustrado colega «El Cronista», y habíamos sostenido nosotros antes, «al fin y al cabo no es «muy católico» el liberalismo de la mayoría de los liberales al uso». Porque aquí el liberalismo es una pura negacion: porque aquí se llama progreso, en sentido liberal, todo acto que nos vaya separando de la religion, de la moral y de la decencia; porque aquí nos vamos acanallando al compás de la libertad, y basta que una cosa fastidie á los curas para que sea tenida por liberal, que es también la misma nocion de la libertad que tiene la canalla de París, á quien van tomando por modelo nuestros liberales. Por esto la libertad se arraiga en los pueblos de raza anglo-sajona y huye de los pueblos de raza latina, que antes la poseyeron, la gozaron y la merecieron por su espíritu cristiano.—*J. Mané y Flaquer.*

PARIS 3 DE ABRIL

En un telegrama de Cherburgo se dice que el día 2 llegó á dicha ciudad el cadáver del duque de Albany. El tren que lo conducia se dirigió al arsenal, sin detenerse en la estacion del ferro-carril. Una seccion de artillería estaba formada en el trecho que recorrió el tren en el interior del arsenal, y una seccion de marineros en el punto de llegada.

Los tres almirantes que hay en Cherburgo acudieron con sus jefes de Estado mayor y sus ayudantes á recibir el tren. Al detenerse este, el príncipe de Gales fué el primero en apearse, dió las gracias á los almirantes y les estrechó la mano. Adelantáronse los oficiales del «Osborne» y procedióse en seguida á abrir el vagon. Se necesitó un cuarto de hora para quitar el gran número de ramilletes que cubrian el féretro.

Quince marineros trasladaron el cadáver al «Osborne», en donde se le colocó en un salon mortuario dispuesto en la parte de popa.

A la llegada del tren, tributó al cadáver

los honores militares una seccion de soldados franceses: una seccion de soldados de marina ingleses hizo otro tanto al llegar el cadáver á bordo del «Osborne». Los almirantes y todos los oficiales acompañaron el féretro hasta ese buque, en donde se habian preparado aposentos para el príncipe de Gales. Este y todas las demás personas que le acompañaban, presenciaron con la cabeza descubierta el acto de la colocacion del cadáver en el «Osborne», acto que se llevó á cabo sin aparato, conforme al deseo del príncipe de Gales, pero que, á pesar de su sencillez, tuvo un carácter imponente y solemne.

El «Osborne» partirá hoy.

Hé aquí la lista exacta de las córtes que por motivos de parentesco con la familia Real de Inglaterra vistieron luto á causa del fallecimiento del duque de Albany: las córtes imperiales de Rusia y Alemania; las córtes Reales de Dinamarca, Holanda, Bélgica y Portugal; la corte del príncipe de Waldeck-Pyrmont y las córtes de los grandes duques de Hesse y Brunswick.

PARIS 4 DE ABRIL

Telegrama de Portsmouth y de Windsor con fecha del 4:

«Ayer, á las seis y cuarenta y cinco minutos de la tarde, ancló en la espaciosa rada de «Spithead» el «Osborne» escoltado por el «Alberto» y el «Euchantress». El príncipe de Sajonia Weimar y el almirante Geoffry Hornby trasladáronse inmediatamente á bordo del «Osborne» para recibir órdenes del príncipe de Gales, quien decidió que los restos mortales de su hermano el príncipe Leopoldo no se desembarcasen hasta la mañana del día siguiente. El príncipe de Gales ha pasado la noche en el yacht Real y esta mañana, á las nueve y media, salvas de artillería han anunciado que el «Osborne» iba á entrar en el puerto.

Tanto en este como en la rada, todos los buques, así los de guerra como los mercantes, tenían el pabellon á media asta en señal de luto, y en la ciudad todas las tiendas y demás establecimientos públicos estaban cerrados. A las diez, el «Osborne» estaba atracado al muelle cerca de la escollera á pocos metros de distancia del ferro-carril en que se tenia preparado el tren fúnebre.

Los oficiales del «Osborne» han trasladado el féretro desde ese buque hasta el pabellon construido en la escollera en que ha habido la recepcion oficial y se ha celebrado una breve ceremonia religiosa. En el pabellon, el cual estaba enteramente enlutado, se veía á las primeras autoridades de la ciudad, á las autoridades militares, á los representantes del cuerpo diplomático y á las personas que habian recibido esquelas de convite.

A cosa de las diez y media, se ha puesto en marcha el tren compuesto de un vagon transformado en capilla funeraria y de tres coches-salones. Se han oido entonces salvas de artillería y el lúgubre tañido de las campanas. A lo largo de la vía férrea, desde la estacion marítima hasta la estacion del ferro-carril de Portsmouth, se hallaban alineadas tropas de diferentes armas. El tren ha avanzado lentamente y

no ha tomado su acostumbrada rapidez hasta la salida de la estacion de Portsmouth.

La estacion de Windsor estaba enlutada. La Reina acompañada de la princesa Beatriz y de los oficiales de Palacio ha aguardado la llegada del tren. Apenas este se ha detenido, el príncipe de Gales, muy pálido y fatigado, ha sido el primero en bajar del vagon. Se ha acercado en seguida á su madre. En la estacion han entrado tan solo los funcionarios públicos, el alcalde de Windsor, los aldermen y un corto número de invitados. Al igual que en Portsmouth, salvas de artillería y el fúnebre tañido de las campanas han saludado la llegada del cadáver del duque de Albany, al cual se ha colocado sobre una cureña arrastrada por ocho caballos. La Reina y el príncipe de Gales han acompañado el féretro en coches de Palacio, cuyo cocheros y lacayos ostentaban librea de riguroso luto.

La triste comitiva ha atravesado pausadamente la calle que de la estacion conduce á Palacio. Se ha depositado el féretro en la capilla Real. Sobre él se veían gran número de coronas enviadas de todos los puntos del Reino.»

Gacetilla

LA PASCUA DE RESURRECCION
EN ORIENTE Y OCCIDENTE

I

Si grandes y patéticas son las ceremonias de la Semana Santa en Jerusalem, ninguna más imponente y magnífica que la fiesta de Pascua que se verifica en la iglesia del Santo Sepulcro, y que segun el P. Geramb, pudiera considerarse como un reflejo de las alegrías celestiales.

El oficio dá principio á las doce de la noche del Sábado Santo.

La iglesia del Santo Sepulcro presenta en aquella hora solemne el aspecto más grandioso y deslumbrador. La inmensa nave profusamente iluminada, puede apenas contener el gran número de peregrinos que acuden de todos los ámbitos del mundo, y que agitando las hachas encendidas entonan á grandes gritos el glorioso cántico del ¡Alleluya!

¡Alleluya! ¡Alleluya! gritan á la vez las mujeres y los niños que llenan las espaciosas galerías, levantando en alto los perfumados cirios, y atronando los espacios con el solemne cántico que repiten regocijadas las imponentes bóvedas.

Los obispos cubiertos de oro y pedrería, precedidos de turiferarios que embalsaman la atmósfera, elevando hasta los pies de Dios azuladas nubes de incienso, y seguidos de un gran número de sacerdotes, cubiertos todos con la capa pluvial de oro, dan la vuelta al Santo Sepulcro, entonando himnos á la resurreccion, entretanto que la multitud entusiasta, que acompaña la procesion, continúa gritando: ¡Alleluya- Alleluya!

El domingo se celebra el oficio del día con una magnificencia sin rival. Lámparas, candeleros, ornamentos, y hasta las riquísimas colgaduras que adornan las paredes, todo es allí ofrenda de reyes y emperadores, ó donativos de la Europa cristiana.

En la puerta del Santo Sepulcro se coloca ese día un altar donde el Padre guardian, despues de oficiar de Pontifical, dá

por su mano la comunión á todos los peregrinos.

La fiesta dura todo el día, y aún despues de cerrar la noche todavía resuenan los cánticos sagrados en el Sepulcro de Dios-Hombre, confundidos con el ¡Alleluya, Alleluya! que repiten á lo léjos las perfumadas bóvedas.

II

En Roma, las ceremonias de la resurrección dan también principio el Sábado Santo, con esa magnificencia que despliega en todas las solemnidades religiosas la moderna Jerusalén.

A las cinco de la tarde se celebra en una de las iglesias de la plaza del Popolo, la primera misa de Pascua, según el rito de los armenios unidos.

El obispo que oficia, revestido de ricos ornamentos orientales, y ostentando una blanca y venerable barba, aparece rodeado de un gran número de asistentes que arrastran espléndidas dalmáticas de púrpura y oro.

Dos de ellos sostienen en el aire una banda de seda blanca con franjas de oro, y durante la elevación de la Hostia, otros dos asistentes tienden ante los ojos del oficiante un blanquísimo paño de lino, como símbolo del misterio que rodea al ser increado.

Al terminar la misa se reparten en gran número panes azymos, adornados con la efigie del Cordero Pascual.

Pero la gran fiesta romana, la que nuestra pluma no acertará jamás á describir, es el gran día de Pascua, la que celebra el Santo Padre, en la Basílica de San Pedro.

La entrada del Pontífice conducido en la silla gestatoria á través de la colosal Basílica, es un espectáculo único en el mundo, una solemnidad augusta que forma el más maravilloso contraste con la pompa teatral de los armenios.

Al ver al Santo Padre con su sonrisa evangélica, con su frente radiante de pureza, caminando en su silla sobre la multitud apiñada y acariciado por cuatro grandes abanicos de pluma, el corazón palpita, el espíritu se exalta, y el espectador cree asistir á la transfiguración de un bienaventurado que los ángeles conducen en triunfo hasta los pies de Dios.

Al describirnos la magnificencia de los oficios de Pascua en la catedral de San Pedro; al pintarnos la celeste belleza que respiran las facciones del augusto Pontífice, uno de los peregrinos que han pasado en Roma la Semana Santa del año 1874, anonado ante la idea de tanta grandeza, encorvado bajo el peso de aquella misteriosa y augusta bendición, exclamaba con toda la fé de un corazón ardiente y apasionado:

¡Señor, Señor! ¿Cuál será la grandeza de Jesucristo, si la vista de su vicario en la tierra, produce en el alma tan maravillosa sensación?—*Armiño.*

Las funciones de Semana Santa han tocado ya á su término. La piedad de los fieles ha tenido ancho campo en que ejercitarse, siguiendo paso á paso los profundos misterios de la Pasión y Muerte de nuestro adorable Redentor; y la brillantez armonizada con la austera severidad que acompaña á las ceremonias de estos días, convidaban más y más á la meditación del cruento sacrificio del Calvario y de los dolores que precedieron á la consumación de la mayor de las injusticias, del más nefando de los crímenes.

En todas las iglesias de esta población se han cantado los Oficios Divinos con la solemnidad acostumbrada, y á los celebrados en Santa María el Jueves y Viernes Santo, asistió el

Ayuntamiento presidido por el señor Delegado del Gobierno en esta Isla.

Aparte de estos Oficios en los que la Iglesia se rodea de augustas y sublimes ceremonias, han tenido lugar brillantes funciones en las tres parroquias de esta ciudad: el Lavatorio en San Francisco, que efectuó el Cura-Ecónomo propio, recordando la mansedumbre y humildad del Redentor de los hombres; el Miserere cantado en Santa María, cuyas notas debidas al Rdo. D. Benito Andreu, espresan con la elocuencia de la inspiración el arrepentimiento del Santo Rey David; y las Siete Palabras en el Cármen, que tuvo á cargo el propio Rdo. señor Párroco explicándolas con la elocuencia que tiene acostumbrada, alternada su exposición con la ejecución de la música de Ayden, que se reproduce todos los años, sin cansancio por parte de los oyentes, desde el año 1801 en que por primera vez se tocara en Cádiz.

En la noche de ayer, tuvo lugar la procesión llamada del Entierro que salió de la parroquia de Santa María y que recorrió las calles anunciadas. El cortejo que acompañaba á la imagen veneranda de Nuestro Señor Jesucristo colocado en el sepulcro, era numeroso, viéndose á multitud de niños con velas encendidas, á los jóvenes pertenecientes á la Congregación de San Luis Gonzaga, á los individuos de la Corte Eucarística, y á otras piadosas personas. Las músicas del regimiento de Mindanao y de la escuadra de instrucción tocaban marchas fúnebres, dando la guardia al Sepulcro individuos de la guardia civil de este puesto. El Ayuntamiento presidido por el señor Delegado asistió también, cerrando la marcha dos compañías del espresado cuerpo de Mindanao.

La procesión fué lucidísima, y lo apacible de la noche de ayer, contribuyó á que estuviera tan concurrida y brillante. La gente llenaba las calles de la carrera, y al regresar á Santa María, pudo verse esta iglesia contentiendo una apiñada muchedumbre.

Todas las funciones se han visto igualmente concurridas, y escusado es decir que no tenemos que lamentar ningún accidente desagradable.

Como dijimos en nuestro anterior número, ayer mañana el Excelentísimo señor Capitán General de estas islas, pasó á visitar el hospital militar y los cuarteles de Villa-Cárlos. Esta mañana ha hecho lo propio en los cuarteles de esta ciudad pasando despues á la fortaleza de Isabel II en donde las fuerzas que la guarnecen han formado la carrera, apoyando la cabeza la artillería en el desembarcadero denominado de la Reina, siguiendo por el glasis, y puerta principal hasta el Pabellón de la Comandancia de Ingenieros. La línea ha sido mandada por el teniente coronel comandante don Alejandro Sanz del segundo batallón del regimiento de Mindanao. Al desembarcar S. E. las baterías de dicha fortaleza han ejecutado los trece disparos de ordenanza.

El lunes próximo á las siete de la mañana saldrá de la Parroquia de

Santa María la solemne procesión para administrar la Sagrada Comunión á los enfermos é impedidos del Hospital civil y á los del distrito de dicha parroquia que lo avisen anticipadamente en la misma ó en la Casa Rectoral.

Los pueblos de esta Isla deben satisfacer las siguientes cuotas por contingente provincial para cubrir el déficit del presupuesto provincial en el próximo año económico de 1884-85:

	Ptas.
Mahon	35.715'40
Ciudadela	17.316'60
Alayor	8.860'04
Mercadal	4.962'56
Villa-Cárlos	2.136'24
Ferrerías	2.123'76
Total	71.154'60

Desde las diez de la mañana de anteayer hasta igual hora de la de hoy, los edificios públicos y los consulados mercantes surtos en este puerto han ondeado á media asta los pabellones de sus respectivas naciones.

El día veinte y uno del actual, á las doce de su mañana, tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad, la subasta para el arriendo del arbitrio municipal de los derechos del matadero público durante el año de 1884-85. El tipo que servirá para la subasta es el de 4.250 pesetas.

Se ha acordado la siguiente candidatura para la votación de Senadores en representación de las Baleares.

Conde de Peña Ramiro.
Marqués de Albranca.
Marqués de Fuente Fiel

Hemos tenido ocasión de ver la Real orden dictada por el Ministerio de Hacienda, en once de Febrero último, á consecuencia de una alzada que elevaron á dicho Ministerio don Jaime Villalonga y otros repartidores del déficit de consumos correspondiente al año económico de 1882-83, en solicitud de que el reparto de 60.665'71 pesetas, que trataba de cobrar el Ayuntamiento de estos vecinos, se declara improcedente é ilegal ó cuando ménos se redujera á la cantidad de 39.626'96, verdadera diferencia entre la cantidad presupuestada y la obtenida en el arriendo; y si bien en dicha R. orden se desestima la referida alzada, al verificarlo, se acuerda que la recaudación del repartimiento de que se trata, deberá hacerse por el Ayuntamiento á tenor de lo establecido en el art. 213 de la Instrucción del ramo, con lo cual beneficia la población, gracias á las reclamaciones de algunos de los repartidores, la no despreciable suma de diez mil 465'43 pesetas que el municipio tiene recibidas del arrendatario del impuesto, en pago del diez y veinte por ciento de los beneficios obtenidos, cuya cantidad ha de rebajarse de las 60.665'71 repartidas, para cumplir lo que en la mencionada Real orden se acuerda.

A continuación publicamos la lista de señoras y señoritas que el

Jués Santo turnaron en las iglesias de esta ciudad con la noble tarea de implorar limosna para los pobres que ampara la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad:

Parroquia de Santa María

De 12 y media á 2 y media
Señora D.^a Clotilde Corominas de Olivar.
Señorita D.^a Rita Olivar y Sancho.
» » Inés Olivar y Sancho.

De 2 y media á 4 y media
Señora D.^a Margarita Pons de Orfila.
Señorita D.^a Francisca Goñalons y Carreras.
» » Juana Carreras y Carreras.

De 4 y media á 6 y media
Señora D.^a Concepción del Castillo de Campana.
Señorita D.^a Concepción Monjo y Thomás.
» » Isabel Campana y del Castillo.

De 6 y media á 8 y media
Señora D.^a Mariana Costabella de Monjo.
» » Juana Visa de Monjo.
Señorita D.^a Margarita Costabella y Mir.

Parroquia de Nuestra Señora del Cármen

De 12 y media á 2 y media
Señora D.^a Antonia Prieto de Cardona.
Señorita D.^a Constanza Cardona y Prieto.
» » Francisca Cardona y Prieto.

De 2 y media á 4 y media
Señora D.^a María Sancho de Mascaró,
Señorita D.^a Margarita Serra y Orfila.
» » Eulalia Serra y Orfila.

De 4 y media á 6 y media
Señora D.^a María Saura de Taltavull.
Señorita D.^a Magdalena Moncada y Vidal.
» » Inés Vidal y Febrer.

De 6 y media á 8 y media
Señora D.^a Catalina Seguí de Carmona.
Señorita D.^a Antonia Reura y Vanrell.
» » Juana Reura y Vanrell.

Parroquia de San Francisco

De 12 y media á 2 y media
Señora D.^a Catalina Taltavull de Rodríguez.
Señorita D.^a María Taltavull y Galens.
» » Catalina Moysi y Femenias.

De 2 y media á 4 y media
Señora D.^a Margarita Seguí de Pons.
Señorita D.^a Esperanza Seguí y Marqués.
» » Mariana Gahona y Amengual.

De 4 y media á 6 y media
Señora D.^a Margarita Escrivá de Blanc.
Señorita D.^a Bertilde Sintés de la Torre.
» » María Fornaris y Rodríguez.

De 6 y media á 8 y media
Señora D.^a Mariana Palliser de Nusa.
Señorita D.^a Antonia Rotger y Nin.
» » Francisca Llambias y Cardona

Ayuda Parroquia de la Concepción

De 12 y media á 2 y media
Excma. Sra. D.^a Antonia Vicens de Cheli.
Señorita D.^a Mariana Vidal y Febrer.
» » Antonia Cheli y Vicens.

De 2 y media á 4 y media
Señora D.^a Margarita Mercadal de Cursach.
Señorita D.^a Catalina Manent y Espineta.
» » Catalina Rotger y Pons.

De 4 y media á 6 y media
Señora D.^a Margarita Pons de Gómez.
Señorita D.^a Juana Montañez y Mercadal.
» » Francisca Montañez y Mercadal.

De 6 y media á 8 y media
Señora D.^a Francisca Pelliser de Orfila.
Señorita D.^a Felicia García y Pelliser.
» » María Pelliser Huguet.

A continuación publicamos el resultado de la colecta verificada el Jués Santo en las iglesias de esta ciudad, á favor de la Asociación de

Beneficencia domiciliaria:

	Pesetas
Parroquia de Santa María	132'50
dem de Nuestra Señora del Carmen	133'00
Idem de San Francisco	124'00
Ayuda Parroquia de la Concepcion	122'15
Total	511'65

Al toque de Gloria las baterías de la fortaleza de Isabel II y las de la fragata de guerra *Numancia* han hecho las salvas de ordenanza y los buques de la escuadra y mercantes surtos en este puerto han cruzado las vergas colocando el pabellon nacional en sus topes.

El martes próximo el Sr. Blanc tomará posesion del cargo de Secretario de la Delegacion del Gobierno en esta isla, que se le acaba de conferir.

En virtud de orden dada por el señor Alcalde de esta ciudad, en los anteriores días de la presente Semana Santa, se hicieron retirar á varios mendigos forasteros que imploraban la caridad pública de puerta en puerta; disposicion que fué muy aplaudida por estos habitantes.

Algunos casinos de esta ciudad darán funcion dramática en sus respectivos teatros en la noche de mañana adornando además *El Isleño* el local que ocupa.

Hemos oido decir que dichas funciones se verán altamente concurridas.

Para Barcelona serán embarcadas mañana 23 cabezas ganado vacuno y 29 lanar.

Circo gallístico.—Mañana á las tres de la tarde tendrán lugar las riñas convenidas en el propio local que esta sociedad ocupa.

El señor Alcalde de esta Ciudad que, como habrá notado el pueblo mahonés, no ha asistido á ninguna funcion religiosa de Semana Santa, tan luego como se hubo terminado ayer el divino Oficio, se reunió con los individuos del Ayuntamiento que concurrirán á dicha funcion religiosa, pasando á visitar al Excmo. señor Capitan General de estas Islas.

No seria, pues, cierto lo que oímos decir, respecto de que la ausencia del señor Alcalde en dichas festividades religiosas era motivada por enfermedad.

Una vecina de esta Ciudad que estaba esperando anoche el paso de la procesion del Santo Entierro por la calle de San Roque, se sintió acometida de una debilidad extrema y de un malestar que no sabia á que atribuir, á consecuencia de los cuales, faltándole las fuerzas, hubo de caer al suelo sin sentido, bañada en un mar de sangre. La causa del grave accidente que puso en inminente peligro la vida de la espresada mujer, fué la rotura de una varice en la pierna izquierda, por donde fluía la sangre en abundante cantidad, hasta que le produjo un fuerte síncope con pérdida de sus facultades intelectuales. Trasladada que fué por varias personas que se apercibieron del hecho, á la casa de D. Francisco Seguí por ser la que se hallaba más próxima al sitio de la ocurrencia, fué llamado inmediatamente el inteligente facultativo D. Eduardo Colorado, quien con la presteza y urgencia que el caso requería cohibió la hemorragia, valiéndose de los medios que la ciencia aconseja para tales casos.

No podemos menos de aplaudir la solicitud de dicho señor facultativo, no menos que la del Sr. Seguí y familia, quienes se deshacian por suministrar á la paciente los recursos de que necesitaba.

Al cabo de algun tiempo fué conducida á su casa en la calle de Monta-

ñez en donde nos consta que continúa relativamente mejorada, sin que por eso de seguir en estado grave.

Desde muchos años á esta parte no habíamos presenciado en esta ciudad unas fiestas tan suntuosas y concurridas como lo han sido las de esta Semana Santa. Durante la tarde y noche del jueves fueron tantas las personas que visitaron los Santos Sagrarios, que los templos se veian siempre llenos lo mismo que la carrera que los visitantes seguian. Pero muy especialmente contribuyó á que fuese brillante dicha festividad la asistencia de las fuerzas del Regimiento de Mindanao, batallon de Artillería é ingenieros, que guarnecen esta plaza y la fortaleza de Isabel II, y de las brigadas francas de servicio de las fragatas «Vitoria», «Numancia», «Lealtad» y «Cármén». Asistieron tambien los Excmos. señores Gobernador militar y Contralmirante de la Escuadra con su respectivo estado mayor y jefes y oficiales de los diferentes institutos y cuerpos de mar y tierra. El señor Delegado del Gobierno acompañado por los funcionarios del orden civil, y la Corporacion municipal visitaron en la forma y horas de costumbre.

Con el presente número repartimos á nuestros suscritores el anuncio por medio del cual el acreditado farmacéutico, D. Jaime Ferrer, participa al público haber trasladado su Oficina de Farmacia á la calle del Castillo, núm. 11, bajo el nombre de *La Salud*.

Las notables mejoras que ha intruido el Sr. Ferrer en su nuevo establecimiento, son debidas al creciente favor que ha venido mereciendo en el ejercicio de su profesion, y al celo que le anima por complacer de la mejor manera posible á sus numerosos parroquianos.

En otro lugar de este número damos cuenta del producto obtenido con la cuestacion que tuvo lugar el Jueves Santo en los templos de esta ciudad á beneficio de los pobres que socorre la Beneficencia domiciliaria. Esta caritativa costumbre dá una elevada idea de los sentimientos de esta poblacion, y por lo mismo en nombre de dicha sociedad benéfica y de los menesterosos que á ella deben su sustento, espresamos nuestro agradecimiento á las señoras y señoritas que se prestaron gustosas á implorar la caridad pública, como tambien á todas aquellas personas que con sus donativos han contribuido á hacer menos afflictiva la situacion de los acogidos.

En las mesas petitorias que durante el ejercicio de las Siete Palabras se colocaron en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen en favor del Asilo de Huérfanos que dirigen las Religiosas Carmelitas, se recogió la cantidad de 23'75 pesetas.

Con motivo de ser mañana Pascua de Resurreccion, los pobres que socorre la Asociacion de Beneficencia domiciliaria, y los presos en la cárcel del partido, percibirán un socorro extraordinario, como de costumbre.

Además, á los presos se les entregará por el señor Juez de Instruccion, tambien extraordinario.

De todas veras aplaudimos actos de caridad llevados á cabo en ocasiones en que tienen mayor mérito por la doble intencion que los dicta.

El caserío de Lluemesanes inau- gura en la presente temporada una serie de bailes, el primero de los cuales, tendrá lugar el lunes por la tarde, segunda fiesta de Pascua.

Hemos recibido un ejemplar del acta de la sesion solemne que celebraron las Juntas Directiva y auxiliares del Asilo naval Español, en el Salon de Ciento de las Casas Consistoriales de Barcelona el dia 27 de Enero último. En dicha sesion hizo uso de la palabra, como Presidente

del Asilo, nuestro apreciable amigo y paisano, D. Estéban Amengual, dando cuenta del estado y de la marcha de aquella institucion. El estado de fondos de la misma, segun los datos que se consignan en el resúmen general del movimiento ocurrido desde el 1.º de Julio de 1882 á 31 Diciembre último, arroja una existencia en dicha fecha de 10.703'93 pesetas.

Agradecemos el obsequio y deseamos de todas veras la prosperidad de dicha benéfica obra.

Hallándose abiertas las Dipu- taciones provinciales desde principios de mes, durante este período deben sortearse los distritos para la renovacion de la mitad de dichas corporaciones durante el próximo bienio que empezará en Noviembre próximo. En estas islas han de renovarse los distritos de Palma, Inca é Ibiza. De consiguiente se han librado de la renovacion los distritos de Manacor y de esta isla.

Se ha dado parte á la guardia civil de haber sido hurtadas algunas cabezas de ganado lanar que habia juntamente con otras en varios cercados de este término municipal.

Durante estos tres últimos días han sido degolladas en el matadero público de esta ciudad para el consumo de la poblacion 11 cabezas ganado vacuno y 183 lanar habiendo pesado 4.838 kilos.

El año pasado, en iguales días, lo fueron 11 vacuno, 182 lanar y 4 de cerda que pesaron 4.853 kilos.

En el sorteo celebrado en Ma- drid el dia 5 ha obtenido el premio de 5.000 pesetas el número 3.927 despachado en la Administracion de loterias de esta ciudad número 6; y con 1.500 pesetas el número 2.040 despachado en la Administracion número 5.

Por falta de número de conce- jales, el Ayuntamiento de esta ciudad no ha podido celebrar hoy la sesion anunciada en union de los contribuyentes nombrados, con el objeto de acordar los medios de cubrir el cupo de consumos del próximo año, quedando convocados de nuevo para el dia quince del actual á las doce de su mañana.

El próximo lunes se cierra el despacho de billetes del sorteo nacional que debe celebrarse en Madrid el dia 15 del actual, siendo el precio del billete de 30 pesetas dividido en décimos á 3 pesetas uno.

De un hecho inefable dá cuenta un diario de Valencia:

Un vecino de Carlet, José Navarro Montesinos (a) Peñetes, salia anteayer al campo con un hijo suyo de siete años. Sin duda alguna travesura, propia de la edad del niño, incomodó al padre de tal manera, que le emprendió á palos con el niño, dejándole acardenalado con una tremenda cuerda de cáñamo de que hizo uso. No contento con esto, y como la pobre criatura no se encontrase en estado de poder seguir á su padre al campo, le ató con la misma cuerda á una caballería, y montando en ella se llevó arrastrando al infeliz niño.

A los viajeros.—Los cambios bruscos de temperatura, los calores, el cansancio, exponen á los viajeros, á las neuralgias, á las calenturas y á las múltiples dolencias que dimanen de la excitacion del sistema nervioso. Para remediar rápidamente esta situacion, no hay arma más poderosa que el Sulfato de Quinina. La única condicion que debe observarse es que sea puro, y basta hoy para ello que los médicos receten el *Sulfato de Quinina de Pelletier*, universalmente conocido con el nombre de las *Tres Marcas*, ó las *Cápsulas* que con él prepara la misma casa y que son de una pureza absoluta y de fácil absorcion. Igual empleo se impone particularmente á los habitantes del campo, pues estas Cápsulas no se endurecen como sucede con las píldoras y grageas que cruzan el estómago y el intestino sin deshacerse.

Todo el mundo conoce el sistema de la digestion. Los alimentos son digeridos en el estómago por la sustancia llamada *pepsina*

que, en union del ácido láctico, los transforma en *peptona*, es decir en la fuente nutritiva de los músculos, los huesos y la carne. Cuando falta la *pepsina* ó está alterada en su composicion, no hay digestion, ni asimilacion posible, y los desórdenes más graves se producen, dolores de estómago *gastralgiás*, *pituitis*, *enflaquecimiento*, etc. Claro está que introduciendo en el estómago la *pepsina* que necesita, las dolencias desaparecerán en breve, y este es el efecto del ELIXIR DE PEPSINA DE GRIMAULT Y C.ª tan estimado entre las celebridades medicales.

La marca de fábrica, la firma Grimaut y C.ª y el sello azul del gobierno frances sirven de garantía á este producto.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 11.—12'20 t.

La funcion religiosa celebrada en la Real Capilla ha sido solemnisima. La Reina, Infantas y damas han asistido enlutadas. En el acto de la Adoracion de la Cruz ha sido indultado por S. M. el Rey un reo de Zaragoza condenado á muerte, llamado Antonio Alvira.

Madrid 12.—8'16 m.

El periódico «El Liberal» cree seguro el triunfo en las próximas elecciones de los demócratas Castelar, Martos, Montero Rios, Linares Rivas, Sardoal, Becerra, Balaguer, Lopez Dominguez, Portuondo y algunos otros.

Madrid 12.—9 m.

Ha sido denegada la peticion hecha por el Sr. Comenge pidiendo mejora en el auto de prision que se le dictó.

Los periódicos conservadores califican de falsas ciertas candidaturas pues se han deslizado en ellas nombres de políticos desacreditados.

Madrid 12.—10'45 m.

«El Globo» habla de cierto conflicto que supone ha ocurrido entre la autoridad militar y el alcalde de Madrid; y «El Porvenir» cree que serán pronto puestos en libertad los Sres. Hidalgo, Ferrer y Moran.

Madrid 12.—11 m.

Anúnciase la dimision del general Pavia gefe del ejército del Norte á consecuencia de disentir del ministro de la Guerra Sr. Quesada en lo que respecta al cambio de organizacion del ejército. Dicese que con tal motivo se han cruzado comunicaciones algo serias.

Madrid 12.—11'25 m.

Efecto de estar indispuerto S. M. el Rey, mañana no habrá capilla pública en Palacio.

Es inexacto haya regresado el Duque de la Torre.

ANUNCIO

El caballero, que la noche de Jueves Santo, se llevó de sobre la mesa de un altar de la Iglesia de Santa María un sombrero en buen uso, dejando otro en bastante mal estado, sin duda por distraccion. (aunque esta debió ser mayúscula, pues el sombrero que se llevó es de doble tamaño que el que dejó), puede, si gusta recoger este, pasarse por esta imprenta y se le entregará sin exigirle gratificacion por el hallazgo.

Donativos á favor de las Religiosas Concepcionistas para sufragar los gastos que ocasionan las obras interiores de reparacion en la iglesia de dicho Convento.

	Pesetas
Suma anterior	2033'14
Rdo. Sr. D. Bartolomé Moll Pbro. Beneficiado.	10'00
Rdo. Sr. D. Federico Pareja Pbro. Beneficiado.	5'00
Suma	2.048'14

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

santos Zenon y Víctor mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. María

Domingo Pascua de Resurreccion en santa María á las 8 Prima solemne y misa mayor, luego tendrá lugar la popular procesion del encuentro de Jesús con María Sma. A las 10 la solemne con sermón del Misterio por el Lic. Sr. Cardona y Orfila Pbro. Por la tarde á las 3 y media Vísperas con la acostumbrada solemnidad y Santísimo Rosario. Lunes, á las 7 saldrá la procesion del cumplimiento Pascual para los enfermos del Santo Hospital y los del propio distrito. A las 10 la misa solemne y sermón final de Cuaresma por el citado orador sagrado, despues misa última. Por la tarde solemnes Vísperas y rosario.

Mañana, en el Carmen y San Francisco misa solemne y sermón del Misterio, y á la tarde Vísperas y Rosario.

Santo de mañana.

Pascua de Resurreccion: san Hermenegildo rey y mártir.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 9

De Barcelona laud «Dolores» pat. Antonio Sintes con 6 trips. y efectos.

De idem pailebot «Galgo» patron Mateo Seguí con 5 trips. harina y efectos.

Despachados el 12

Para Barcelona vapor-correo «Puerto-Mahon» cap. D. José Pons con 22 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Mahon

El día 21 del actual á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio municipal de los derechos del matadero público durante el año económico de 1884-85 con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría del

Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de cuatro mil doscientas cincuenta pesetas, y no será admitida ninguna proposicion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la caja municipal de doscientas veinte y cinco pesetas, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal. Si resultasen dos ó más proposiciones iguales, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos adjudicándose al que la haga más ventajosa y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenó y conformes al adjunto modelo, presentándolas á la mesa de la subasta presidida por el infrascrito. Mahon 9 de Abril de 1884.—J. J. Rodriguez.

Modelo de proposicion

El que suscribe vecino de..... enterado del pliego de condiciones para el arriendo del arbitrio municipal del Matadero público de esta ciudad se obliga á tener á su cargo dicho servicio con entera sujecion al pliego de condiciones aprobado por el Ayuntamiento, durante el próximo año económico de mil ochocientos ochenta y cuatro á mil ochocientos ochenta y cinco, abonando por ello la cantidad de..... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

El día veinte y siete del actual á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de los derechos de consumos y cereales correspondientes al próximo año económico de 1884-85 bajo el tipo de diez mil ochocientas treinta y cinco pesetas nueve céntimos y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

La subasta terminará á las doce de la mañana y como garantía necesaria para hacer posturas se constituirá en depósito en la Caja de esta Corporacion la cantidad de cincuenta pesetas.

Villa-Carlos 12 Abril 1884.—El Alcalde Presidente, Juan Ludevid.

Subasta

El domingo 27 del actual se venderá en licitacion privada á las 12 del día una casa sitada en esta ciudad calle de los Frailes número 43. El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila sobre el tipo de 4.500 pesetas.

En el almacén de muebles de la calle de Orfila (jardin) se han recibido una variedad de lavabos de Viena á precios económicos.

Tienda de licores

Lo está la de la Plaza de San Roque número 26. Informarán en la misma.

Para vender

Lo está en Villa-Cárlos la casa calle de Stuard números 4 y 6. Informarán en la misma calle número 8.

Para vender

Lo está un huerto con su casita en Villa-Cárlos calle de S. Jaime sin número. Dirigirse calle de S. Antonio n.º 15.

Para vender

Lo está la casa calle de S. Roque n.º 9, antes la Confiteria de Andreu. Para informes calle de Isabel 2.ª número 58.

Nodrizza

En la calle de la Infanta núm. 63 hay una, leche de diez meses. Desea amamantar la criatura en casa de sus padres.

Para vender

Lo está una estancia llamada Sinia nova con tierras de regadio y secano situada en el término é inmediaciones de Villa-Cárlos. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Vino tinto A 2 pesetas cuarter.
A 35 céntimos de peseta litro.

Véndese Rampa de la Abundancia n.º 13.

Para vender

Lo están los enseres necesarios para un horno.

Informarán Portal de Mar 14.

Portal de Mar
20

LA VIDA

Portal de Mar
20

En dicho establecimiento se encontrará para estos dias Bacalao sin piel ni espina, Arenques, Mero en escabeche, y Anchoas.

GANGA POSITIVA
GRAN BARATILLO DE VARIOS GENEROS
EN LA TIENDA DE ROPAS CONFECCIONADAS
CALLE PORTAL DE MAR NUMERO 11

ENFERMEDADES SECRETAS

VENÉREO Y SIFILIS EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS ASI RECIENTES COMO CRONICAS.

Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMAICA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

LA SALUD

DE

JAIME FERRER ALEDO

MAHON

11 CALLE DEL CASTILLO 11

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS -- CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de los ojos y párpados, CONDENANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, sino INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y san Petersburgo, Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único prepara lo conocido para as enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en español.—aja 5 pesetas.

Vista cansada Vista corta y Presbicia, —SE CURAN—
RÁDICALMENTE

Se expende únicamente para toda España en la Clínica del Dr. D. Juan Múgic, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carmen, núm. 41, 2.º; Barcelona, á que contestará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.



VACUNACION Y REVACUNACION (EMPELT)

Habrá todos los sábados á las tres de la tarde, en el gabinete del Cirujano Sangrador

JUAN CEREZO

Calle de las Moreras número 19.

Al público

De muy buenas canteras y escolente piedra se hallan para vender sillares á precios módicos.

En esta imprenta existen muestras de las calidades que se extraen.

Aviso

Se compran acciones de la fábrica Industrial Mahonesa
Se presta dinero sobre primeras hipotecas. Comision módica.—Para Informes calle Deyá núm. 18=1.º

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.